





cuyo circuito lo forma desde la ex-puerta de la Trinidad, calles de San Narciso y de la Union, calle y plaza de Grespins, calle y plaza de la Verba, calle de la Virgen, plaza de la Constitución, calle de Caballeros, plaza de San Bartolomé, calle y plaza de Serranos a la puerta de este nombre, calle del Muro de Santa Ana, hasta la expuerta de la Trinidad.

—El Ateneo Mercantil de esta ciudad celebrará el próximo domingo, á las ocho de la noche, una conferencia y velada literario-musical, dedicada á las señoras de los jefes de las casas de comercio.

La disertación está á cargo del ilustre doctor D. Manuel Candela, y la velada será amenizada con la lectura de varias poesías, y acreditados profesores de música tocarán las mas escogidas piezas de su repertorio.

Sabemos de algunas señoras que asistirán á dicho acto, y no dudamos se verán en extremo concurridos dicha noche los salones de esta modesta sociedad.

—La suscripción en favor de las escuelas cristianas de París, abierta hace algunos meses, se eleva á la suma ya considerable de 802.712 francos.

En las listas de suscripción figuran los nombres de respetables personajes políticos.

—Dicen los periódicos de Madrid: «Ayer se reunió en casa del Sr. Romero Ortiz la comisión ejecutiva y de arbitrios para el Centenario de Calderón.

He aquí los acuerdos adoptados: 1.º Dirigir una carta á los Bancos y establecimientos de crédito y á las personas de reconocido arraigo, para que tomen parte en la suscripción destinada á cubrir los gastos del Centenario, y que empezará á publicarse en la Gaceta.

2.º Nombrar individuo de la junta directiva al representante de la casa editorial de Gaspar, para que le tire gratis las impresiones que hasta ahora ha hecho la junta.

3.º Citar á los presidentes de la Asociación central de arquitectos y círculo de Bellas Artes, para tratar de los planos del monumento que en los días del Centenario se ha de levantar á Calderón.

4.º Redactar el programa de las fiestas, que se presentará á la junta.

5.º Agregar á la comisión al bibliotecario del ministerio de Marina.

También se dió cuenta de una comunicación de la sociedad dosimétrica de medicina, participando que en los días anteriores al Centenario se celebrará en esta corte un Congreso internacional dosimétrico, cuyas sesiones presidirá el Sr. Albarada.

—El rigor de las desdichas.

Vida y aventuras del sportman señor Falkinton, felicitado no mucho en Londres á la edad de 83 años. Montado á caballo, se rompió un día un hombre, fracturándose mas tarde el cráneo y sufrió la operación del trépano; rompióse tres veces el brazo izquierdo, se le hundieron otra vez tres costillas, clavóse otra vez el cuchillo de monte en el muslo, fracturóse el brazo derecho, tuvieronse cuatro veces los puños y otro el pie. Y no para aquí todo; fátasele además una fractura de la tibia, siete costillas rotas de un golpe, un mordisco de caballo que se le levó la mejilla izquierda, una rotura del esternon, cinco heridas en las piernas y siete caídas en el agua. Esto hasta los 60 años; á los 65 deja una pantorrilla en una empalizada, y á los 80 debióse amputar un dedo del pié á consecuencia del último tumbo.

—Atribuyense á Bismark las siguientes palabras: «Si no se diera Grecia, es inevitable la guerra; y lo peor es, que las circunstancias obligarán á las naciones europeas á intervenir, las unas en favor de Turquía, las otras en favor de Grecia.»

—En medio de un pueblo de Inglaterra hay un lago que antiguamente daba al municipio buenos recursos como sitio de recreo y criadero de aves acuáticas. Ahora se ha limpiado el lago y amenizado y dotado de embarcaderos sus orillas para utilizarle como antiguamente. Trábase de este asunto en sesión del ayuntamiento, y muy particularmente del coste que tendrían las aves acuáticas y las góndolas de que sería indispensable dotar al lago.—Lo mismo, dijo uno de los concejales, habrá que adquirir cuarenta góndolas que nos costarán un dineral.—¿Qué necesidad hay, exclamó otro, creyendo que las góndolas eran aves acuáticas, de hacer ese gasto? Pongamos por ahora ocho ó diez ellas criadas.

—Escriben de Niza, que el día 6 del actual salió de aquella ciudad el globo Gabriel, conduciendo tres personas: el capitán Jovis, aeronauta; Mr. Ailoth, redactor en jefe del Faro del Littoral, y Mr. Vivier, teniente del 111 de línea. El globo remontóse á los pocos momentos á grande altura, hacia la parte NO., perdiéndose entre las nubes. A las cuatro de la tarde vieron los marineros del puerto de Mónaco, creyendo que descendiera á diez millas de Monte-Carlo. El comisario de inspección marítima, Mr. Dolmas, salió en el vapor «El Comercio», y encontró un balancin napolitano que le anunció haber visto el globo á flor de agua, y después remontase nuevamente hasta perderse de vista.

En Niza reina la mayor ansiedad, y se ha teleografiado á todos los señores de la costa para que, en caso de verlo, avisen inmediatamente.

—El núm. III, correspondiente al 5 de marzo, de la preciosa Revista Agustiniana, que se publica en Valladolid, contiene el siguiente sumario:

Los Frailes.—Sermon inédito de Sto. Tomás de Villanueva.—Vida inédita de Fr. Luis de León, por el P. Mendez.—Carta inédita del Ven. Alonso de Orozco á Doña María de Aragón.—Documento inédito del P. Andrés Urdapeta acerca del Maluco.—Építome histórica FF. Augustiniansum, Crósenio auctore.—Conquistas de las Islas Filipinas, MS. inédito de P. Casimiro Diaz.—El libro del Eclesiastes con notas inéditas del P. Muñoz Capilla.—Del Principio vital de las plantas.—Bibliografía.—Variedades: La Plegaria nocturna, Poesía.—Crónica de la orden.

MORAL UNIVERSAL.

UN CRIMEN HORRIBLE.

Ayer se perpetró en Madrid uno de esos crímenes que, por lo horribles, hacen dudar si el autor de él debe considerarse como ser racional ó como fiera.

He aquí las noticias que de público hemos podido recoger en el lugar del suceso, acerca del hecho:

En la casa número 5 de la calle de Recoletos, y en el piso principal, vive con su familia el señor marqués de Gaiardo, y tenía á su servicio una cocinera llamada Dolores Alverde, de unos treinta y cuatro á treinta y seis años de edad, y un ayuda de cámara llamado José Suarez, de veintiocho á treinta.

Hace cuatro ó cinco días representó en la casa un hombre que decía haber venido de fuera de Madrid, y que era marido de la Dolores, y en

efecto, ésta lo recibió como tal, y varias veces salió con él á paseo. Este hombre se llama Manuel Alvarez Jimenez.

Anteayer, por la mañana y por la tarde, visitó á la Dolores el Manuel Alvarez, y ayer, á las siete de la mañana, volvió otra vez vistiendo capa, y salió con la citada cocinera á la calle, advirtiéndose algunos vecinos de la de Recoletos, que iban regañando por el camino.

A las dos y media de la tarde se repitieron la visita y el paseo, y á las siete y media de la noche se presentó de nuevo en la casa; subió, llamó á la puerta, le abrieron y entró en la cocina con la Dolores.

A la sazón estaba comiendo el marqués con su familia, y del comedor á la cocina hay bastante distancia, comunicándose ambas habitaciones por un largo pasillo.

Salió la Dolores con una fuente de ensalada que iba á entregar al ayuda de cámara para que la sirviera á sus amos, cuando de pronto dió un grito y cayó en el suelo.

Acudieron el marqués y su familia al oír la exclamación, y antes de llegar á la cocina, oyeron: «¡Ay madre mía!» y se encontró á José Suarez tendido en el suelo, anegado en sangre y exánimo, y más adelante, en la puerta de la cocina, yacia cadáver la infeliz Dolores.

Horrorizados, salieron á la escalera dando gritos el marqués y su familia, y acudieron los porteros y vecinos, y poco despues una pareja de orden público, sin que nadie pudiera prestar auxilio alguno á las víctimas, porque ambas habían espirado.

Las dos habían recibido de mano del Alvarez varias heridas de navaja, teniendo uno y otro atravesado el pecho y probablemente el corazón de una puñalada, por lo que se cree que la muerte de ambos debió ser instantánea.

Al intimar los agentes de la autoridad al asesino, se entregó sin resistencia alguna, antes bien con el mayor cinismo pronunció estas palabras: «Así como así, hace un mes que tengo ya en el cuerpo un veneno.»

El juzgado de guardia se constituyó en el lugar del suceso inmediatamente, y allí mismo recibió indagatoria al reo y comenzó con gran actividad la instrucción del sumario.

ACADEMIA CIENTIFICO-LITERARIA DE LA JUVENTUD CATOLICA.

Sesion publica ordinaria.

El jueves 10, á la hora de costumbre, hizo uso de la palabra como anunciando, el académico Sr. D. Antonio Martinez Torrejon y Lopez de Ayala.

Despues de un breve y sencillo exordio, en el que el orador dijo que parecia mentira que el error tantas veces venido continuase en porfida lucha y en el que manifestó las galas de su estilo poético, sentó el tema: «Criterio que sigue la Iglesia en las relaciones de ésta con el Estado.»

Delimitó la Iglesia con el Cardenal Bolarmio y despues el Estado.

A continuación examinó y rebatió cada una de las soluciones que á esa cuestión dan las escuelas liberales, mas ó menos avanzadas, ya las que descartadamente quieren romper todo vinculo con la Iglesia ó ya las que hipocóritamente y con falsedad, quieren una armonía.

Y terminó haciendo algunas consideraciones, exponiendo la doctrina de Santo Tomás, como la que acepta la Iglesia, segun la que la protesta secular y temporal es á la eclesiástica y espiritual como el cuerpo á alma.

Al concluir, obtuvo los aplausos de la concurrencia.

El académico Sr. D. Julian Poy y Villarejo pidió la palabra para la próxima sesión, que le fué concedida.

J. A. P. V.

Correspondencia particular de EL ALMOGAVAR.

Alcoy 10 de marzo de 1881.

Sr. Director de EL ALMOGAVAR.

Muy señor mio y amigo: El comercio de paños en la presente temporada no puede estar mas animado. Los fabricantes están cumpliendo y entregando los importantes pedidos, en familias, á los viajeros que salieron de esta en los meses de noviembre y diciembre del pasado año.

Algunos comisionados hacen nuevas demandas y repiten las notas de este género de verano, sin duda por la solidez y bondad que reuna y por la conveniencia y extrema baratura de sus clases. Dificulto el que fabricantes puedan salir airoso en las últimas demandas, pues además de los muchos compromisos que les abruma, van ya á dedicarse á la confección de los muestrarios de patenes, para cuyo efecto están preparando los trabajos oportunos.

El comercio de papel muy encamado, y algunos edificios destinados á su elaboración se encuentran cerrados. Esto, como es natural, ocasiona perjuicios á los braceros ó muestrales que se encuentran parados y sin jornal con que poder atender á subservir á las necesidades de sus familias respectivas.

Los vinos por ahora firmes en sus precios pero poco solicitados. Se espera que se venderán con alguna ventaja, pues las cosechas han sido solo medianas y hay escasez de este caldo.

Precios corrientes en el mercado de hoy. Arroz. Cilindrado de primera, á 28 reales barchilla; idem id, segunda, á 27 rs.; id. id, tercera, á 26 y medio.

Harinas. Primera, flor candela, bala de 100 kilogramos, de 20 á 22 rs. arroba castellana; segunda, idem id. de idem, de 18 á 19.

Jabón duro, moreno de primera, á 36 rs.; idem idem de segunda, á 33; amarillo, á 50; blanco superior, á 56; perfumería, á 4.

Lanas. Pardo entrelino, de 60 á 62 rs. arroba; blanca, de 58 á 60, tendencias al alza; tenería blanca y parda, de 62 á 64.

Paños. Rayados ingleses, dibujos diferentes, á 18, 20, 22 y 26 rs. metro; cuadros tricolores, buenas clases, de 30, 32 y 34 rs. id.; cuadros terciopelo, acabado francés, á 22, 24 y 28 rs. id.

Vinos. De Benimarfull, superior, á 18, 20 y 21 reales cántaro; id. Benajama, dulce, á 16, 17 y 18 idem idem; id. Muro y Albaida, á 18 y 20 rs. pocas existencias; del país, buenas clases, á 15, 16 y 17 reales.

Sin mas, queda suyo afectisimo, El correspondiente.

PARTE OFICIAL.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden de 4 de marzo, declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Camariñas (Coruña), el 9 de abril último.

—Otra de 4 de marzo, confirmando una providencia del gobernador de Barcelona, que ordenó al ayuntamiento de esta ciudad eliminar del presupuesto municipal cierto arbitrio.

Ministerio de Fomento.—Real orden de 28 de marzo, derogando la de 29 de enero de 1876, que dispuso se encargase la publicación del Anuario de estadística de Obras públicas, á la comisión de anales de las mismas, substituyéndose estas memorias por uno ó mas volúmenes anuales que redactará y publicará la Direccion de Obras públicas.



AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 12 de marzo de 1881. Parada: los cuerpas de la guarnición. Jefe de Jia: D. Gonzalo Moreno, teniente coronel comandante de Sesma.

Hospital y provisiones, sexto capitán de San Fernando. Paseo en enfermos y conducción de las alías á sus cuarteles y barberos al hospital, Sagunto. El teniente coronel sargento mayor, Masouin.

Gobierno militar de la plaza y provincia de Valencia.—El comandante y capitán retirado en esta capital, D. Santiago Gonzalez Gata, el profesor de escuela personal D. José Gomez Gauden y el soldado licenciado Vicente Segarra Sanchez, se servirá presentarse en este gobierno militar para entregarles documentos de su pertenencia. Valencia 9 de marzo de 1881.—D. O. de S. E. El teniente coronel comandante secretario, Juan J. Ximenez.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica.—Boletín de la semana del 7 al 13 del corriente marzo.

Sábado 12. Sesión de literatura, en la que actuarán varios señores académicos.

Domingo 13. A las once y media de la mañana, sección de Religión y moral; sesión pública para los Obreros, en la que se hablará el académico Sr. D. Salvador Adrien, y por la noche velada musical por los señores componentes de la sección de música, á la que se van podrán concurrir los socios.

Las sesiones comenzarán á las siete y media de la noche. Valencia 6 de marzo de 1881.—El secretario, Fernando María Pastor y Marqués

Instituto Médico Valenciano.—Comision Central de Vacuación.—El sábado próximo, 12 del corriente, á las tres de la tarde, celebrará esta Comisión sesión pública, propagando la fiava vacuna procedente del Cowpox de Gloucester, en el salón de sesiones de este instituto, sito en las Casas Consistoriales, junto á la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento.

Quien desee sentirse de cristales con fiava vacuna derivada del espresado Cowpox, podrá verificarlo en la botica de D. Ramon Rives, llamada de las Estacas, Mercado, 40, único deposito establecido por esta corporación.

Valencia 8 de marzo de 1881.—P. A. de la Comisión Central, El secretario, Dr. Francisco Uta.

Sociedad Valenciana de Agricultura.—El sábado próximo, 12 de los corrientes, tendrá lugar en los salones de esta sociedad la cuarta conferencia agrícola, que quedó suspendida el sábado anterior, disertando el Sr. D. Manuel Atard sobre el siguiente tema: «Vitis».

Valencia 8 de marzo de 1881.—El secretario general, José Arévalo.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy sábado 12 de marzo de 1881.—6.ª de abono.—La ópera en cuatro actos, Il Trovatore. A las ocho.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Funcion para hoy sábado 12 de marzo de 1881.—7.ª de abono.—Turco impar.—Estreno de la zarzuela en tres actos, El Sacristán de San Justo. A las ocho.

TEATRO CAFÉ.—Funcion para hoy sábado 12 de marzo de 1881.—El drama en cuatro actos, La fuerza de la conciencia.—El baile, El chico diabólico. A las ocho.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados el día 11 de marzo de 1881.

Vapor esp. Sagunto, de 432 t.; c. D. Domingo Vives, de Alicante con efectos y 24 tripulantes.

Vapor esp. Buzan, de 782 t.; c. D. German Barreño, de Benicarló con efectos y 22 tripulantes.

Laud esp. Acela, de 81 t.; patron Simon Marques, de Burriana con efectos y 7 tripulantes.

Vapor francés Isaac Pereire, de 1020 t.; capitán Mr. Baquerne, de Orán con efectos, 55 tripulantes y 56 pasajeros.

Vapor inglés Rambler, de 578 t.; c. Mr. James, de Burriana con frutas y 14 tripulantes.

Vapor esp. Jaime II, de 458 t.; c. D. José Foat, de Palma con efectos, 21 tripulantes y 20 pasajeros.

Laud esp. Virgen del Carmen, de 33 t.; patron Vicente Alcovero, de Villanueva en lastre y 5 tripulantes.

Pailebot esp. Pedro, de 60 t.; patron Vicente Rives, de Burriana en lastre y 5 tripulantes.

Vapor italiano Elisa Anna, de 1.800 t.; capitán Mr. Morleo, de Palermo con efectos y 22 tripulantes.

Vapor inglés Dorion, de 1.038 t.; c. Mr. S. M. Donald, de Palermo con efectos y 74 tripulantes.

Laud esp. Felipe, de 30 t.; patron Ramon Martí, de Malgrat con madera y 5 tripulantes.

SALIDOS.

Vapor inglés Rambler, de 578 t.; c. mister James, para Hall con naranja y 15 tripulantes.

Vapor francés Isaac Pereire, de 1.029 t.; capitán Mr. Baquerne, para Port-Vendres con efectos y 55 tripulantes.

Vapor esp. Sagunto, de 432 t.; c. D. Domingo Vives, para Cetta y Marsella, con efectos y 24 tripulantes.

Laud esp. Virgen del Pilar, de 38 t.; p. José Antonio Gorgonio, para Colliera en lastre y 6 tripulantes.

Laud esp. Pabito, de 32 t.; p. Francisco Perez, para Colliera y Marató con arroz y efectos y 7 tripulantes.

Laud esp. San Francisco de Borja, de 23 t.; patron Manuel Vilella, para Gandia en lastre y 6 tripulantes.

Pailebot esp. Pedro, de 60 t.; patron Vicente Rives, para Denia con guano y 5 tripulantes.

CORREO DE MADRID.

DE VARIOS PERIODICOS.

De El Siglo Futuro: «Los periódicos ministeriales, y los democráticos que tambien son ministeriales, se empeñaron en que el rector de la Universidad, Sr. Riu y Pedraja, hiciera dimision de su cargo, y por lo visto se han salido con la suya.

Comenzaron á decir que el Sr. Riu hacia dimision, y que hacia muy bien en hacer dimision, y el Sr. Riu ha concluido por creerlo y hacer dimision.

A El Tiempo no le gusta, y dice espantado: «¡Cálculo á donde puede conducir un estado de cosas que así se inicia!...»

Y un periódico ministerial le contesta: «¿A dónde? A nombrar sucesor al rector dimisionario.» Es verdad.

Y por cierto que, segun El Correo, este sucesor será el Sr. Piza y Pajares.

Y por cierto que el Sr. Piza y Pajares allá el año 69, cuando las elecciones para las Constituyentes revolucionarias, se presentó candidato por Valencia, ofreciendo votar la unidad católica.

¿Desde cuándo se le acabó al Sr. Piza la devoción por la unidad católica? Desde hace mucho. Desde mucho antes que á El Mundo Político.»

—De El Finis: «No es lojo el escache de alcaldes y de ayuntamientos que están haciendo en todas las provincias los gobernadores de nuevo cuño envidiosos á ellas.

En una sola parece que son cincuenta las corporaciones municipales que han sido suprimidas de cincuenta plumazos; y en cuanto á los alcaldes, ¡dios sea bendito! no pasa día sin que las columnas de los periódicos no traigan una ensalada de suspensiones, capaz de hacer reventar el estómago más constitucional.

Esto es saber preparar elecciones. Las que vienen pasando á la historia; porque á juzgar como se está cargando la máquina, creemos que ha de causar más extragos que una ametralladora.

—De La Fe: «El Diario Español sale á la defensa de los hijos del difunto infante D. Enrique, citados por El Liberal.

Cuenta el primero de estos periódicos, que los hermanos Borbon y Castellvi, antiguos militares, se presentaron en el campo carlista, advirtiendo que, el día en que se enarbolará la bandera que despues triunfó en Sagunto, volverían al campo de que procedían.

No tenemos menor noticia de semejante advertencia. En cambio hemos oido, que cuando hubo ya una bandera monárquica enfrente de otra, D. Carlos llamó á uno de sus ayudantes de órdenes, al Sr. Boronski y Borbon, su pariente, y le dijo que dispensaba el juramento, para que se viera á Madrid si tal era su deseo.

Y sabemos positivamente que el Sr. Boronski y Borbon murió carlista en el pueblo de Zornaza (Aureverría).»

—De El Imparcial: «El ministro de Fomento y los Sres. Figuerola y Azcárate se ocuparon ayer tarde en el arreglo de cátedras, resultando de lo que convinieron que no queda ningun cátedrático excedente, á no ser aquellos que se hallaban en esta situación al ser separados y que vuelven con la misma condición que tenían.

Todos, absolutamente todos los profesores que hoy explican asignatura, quedan en su puesto, de modo, que si la religion, el orden, la familia, la patria, todos los altos sentimientos que consideraban los conservadores vulnerados y todas las instituciones que veían amenazadas, corrían peligro ante el temor de esa separacion, pueden estar tranquilos los asustadizos conservadores.

Los cátedráticos ex-ministros explicarán sus asignaturas sin percibir retribucion ninguna, con lo cual, no se grava el presupuesto.

La division de asignaturas en que el número de matriculados pase de ochocientos, la separacion de materias tan vastas como derecho mercantil y derecho político, la filosofía del derecho y el derecho internacional, son la base del arreglo.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

En otras conferencias se pondrán de acuerdo respecto á otros detalles y se ultimaré este asunto de tan fácil arreglo como de innegable justicia, y que ha dado, sin embargo, pretexto á la gran algarada conservadora.

El derecho político le explicará el Sr. Figuerola, la filosofía el Sr. Giner, continuando en la parte internacional el Sr. Lopez Sanchez, y probablemente el Sr. Montero Rios volverá á la cátedra de derecho canónico.

señor Sagasta es el gran oriente de la masonería? no sabemos todos y sabe el país que la masonería es una secta anti-católica? pues si todos lo sabemos y el país no lo ignora, nadie puede extrañar que, ni las reclamaciones del Nuncio, ni las protestas de los Prelados y de los católicos, hagan mella en su ánimo. Esta es la verdad, como lo es tambien que, con protestas y sin ellas, ahora empieza el Sr. Sagasta á hacer de las suyas. Bueno va. Queda suyo afectisimo, Tobias.

PARTES TELEGRAFICAS.

Lisboa 9.—Ayer la Cámara de diputados en su sesión pública (á pesar de haberse pedido que fuese secreta) rechazó, por 76 votos contra 30, una proposición de ley pidiendo que se aplazase hasta despues de la conclusion de la guerra de los ingleses contra los boers del Transval, la discusión del tratado sobre el Africa Meridional.

Despues de esta votacion, la Cámara de diputados aprobó por 74 votos contra 19, el tratado ya citado y un artículo adicional.

Los 14 diputados del partido regenerador que estaba en el poder de 1879 cuando se firmó el tratado y el artículo adicional que fija su duración, han votado por el aplazamiento de la discusión, y se han negado á tomar parte en la votación del tratado.

La agitación que se observa en los grupos políticos induce á creer que en la Cámara de los Pares la discusión del tratado será muy viva. Uno de los pares ha pedido que la discusión sea pública.

Paris 9.—Las pérdidas ocasionadas por el incendio de los grandes almacenes del Printemps están evaluadas en nueve millones de francos.

Esta suma estaba cubierta por varias compañías de Seguros.

A consecuencia del siniestro, han resultado 20 heridos, algunos de ellos muy graves. La fachada de la casa se ha derrumbado. Los bomberos siguen inundando de agua los restos humeantes todavía.

El Sr. Jaulozat, propietario de estos almacenes, ha prometido tener reconstituido el Printemps el año próximo.

Enseguida empezarán los trabajos. El Petit Journal, hablando hoy de la entrevista del Sr. Gambetta con el Sr. Grey, dice que el segundo considera como un deber constitucional mantener el escrutinio por descritos.

La France publica un notable artículo del señor Girardin aconsejando al Sr. Bardeux que retire su proposición sobre el escrutinio por lista, á fin de hacer

